

INTRODUCTION

Le gouvernement tient à remercier les membres du Comité permanent de leur travail, qui a été couronné par le rapport exhaustif de décembre 2002, *Partenaires en Amérique du Nord - Cultiver les relations du Canada avec les États-Unis et le Mexique*. À la veille du dixième anniversaire de l'entrée en vigueur de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA), le rapport arrive à point nommé. Il met en lumière les occasions et défis que présente pour le Canada une interdépendance sans cesse plus poussée de l'espace nord-américain.

Le Rapport fait remarquer que la croissance économique, la prospérité et la sécurité physique sont plus que jamais liées à l'avenir du continent. Il y va des intérêts vitaux de notre pays de développer et de promouvoir les relations dynamiques qui existent en Amérique du Nord, entre le Canada et les États-Unis, entre le Canada et le Mexique, et entre les trois pays. L'enjeu, c'est la croissance économique future et la prospérité du Canada, sa sécurité physique, le bien-être de ses habitants et l'état de notre environnement commun.

Le rapport décrit comment la gestion des relations avec nos partenaires nord-américains se fait sur une base à la fois bilatérale et trilatérale. Nos relations bilatérales avec les États-Unis et le Mexique se sont révélées extrêmement fructueuses. Elles constituent actuellement le moyen le plus évident de promouvoir les intérêts canadiens tandis que nos efforts trilatéraux renforcent les progrès réalisés sur le front bilatéral. Dans cette optique, la stratégie du gouvernement en Amérique du Nord repose sur trois piliers :

- ***Servir les intérêts du Canada auprès des États-Unis***
Les États-Unis ont l'économie la plus dynamique de la planète et constituent pour le Canada à la fois le plus important marché et le plus grand investisseur. Ils sont la source de beaucoup d'innovation et de transferts technologiques considérables pour l'économie canadienne. De plus, à cause de la proximité géographique, la sécurité physique et environnementale du Canada est liée à celle des États-Unis.
- ***Renforcer les liens politiques et économiques du Canada avec le Mexique***
Dans le contexte de l'ALENA, le Mexique est devenu le quatrième marché d'exportation du Canada et un partenaire clé dans l'hémisphère. Les liens entre les deux pays ont connu une impressionnante expansion sur le plan politique, économique, social et culturel au cours de la dernière décennie, et le gouvernement est déterminé à collaborer avec le gouvernement mexicain pour continuer à construire cette solide relation.
- ***Promouvoir l'élaboration d'un programme plus large de coopération trilatérale***
La réussite de l'ALENA pour les trois pays membres a établi des assises fermes et de plus en plus larges favorisant la coopération trilatérale dans des domaines intéressant tous les Canadiens et faisant intervenir différents niveaux de gouvernement.